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小 松 市 教 育 委 員 会 会 議 録 

会  議  名 平成２９年 第６回小松市教育委員会定例会 

開 会 月 日 平成２９年５月１１日（木） 場 所 教育長室 

会 議 時 間 （開会）午後１時３０分 ～ （閉会）午後２時１３分 

休 憩 時 間 ①（休 憩）午前・午後 時 分 ～ （再会）午前・午後 時 分 

②（休 憩）午前・午後 時 分 ～ （再会）午前・午後 時 分 

委   員 

  の 

出   席 

教育長 石黑 和彦 出席 委員 北村 嘉章 出席 

委員 野田 美和子 出席 委員 蘆邉 千鶴子 欠席 

委員 吉原 愼吾 出席 出席委員３名、欠席委員１名 

出

席

説

明

員 

教育次長兼教育庶務課長 山本 裕 出席 教育次長 道端 祐一郎 出席 

図書館長 山崎 みどり 出席 学校教育課長 吉田 明生 出席 

市立高校事務長 山口 和博 出席 青少年育成課長 東谷 勝美 出席 

ひととものづくり科学館 

副館長 浅野 幸恵 

出席 教育庶務課参事 池田 美和子 出席 

 出席  出席 

 出席  出席 

書

記 

  

  

傍 聴 者   ０ 名 

会

議

に

付

し

た

議

題 

【議案】  

議案第６号 小松市社会教育委員の選任について（青少年育成課） 

【報告事項】 

・図書館行事等について（図書館） 

・平成 29年度小松市教育委員会研究発表校および研究指定校について(学校教育課) 

・平成 29年度小松市立小・中・高等学校運動会日程について（学校教育課） 

・給食でのトマト使用状況について（学校教育） 

・平成 29年度修学旅行について（市立高校） 

・平成 29年度土曜学習実施状況について(青少年育成課) 

・平成 30年小松市成人式概要（青少年育成課） 
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教 育 委 員 会 報 告 

           平成２９年５月１１日 

【議案】 

 議案第 6号 小松市社会教育委員の選任について 

所管部課名 青少年育成課 

内   容 

社会教育委員の退任に伴い新たに各推薦団体から選任 

川村 仁 小松市小学校長会（日末小学校校長） 

西田 頼子 小松市校下女性協議会 副会長 

堀田 花菜子 小松市立学校ＰＴＡ連合会 副会長 

 

 任期 平成２９年４月１日～平成３０年３月３１日 

今後の方針  

教育委員等の

意見 

 

 

 議案第６号 承認 

【報告事項】 

件   名 図書館行事等について 

所管部課名 図書館 

内   容 

(資料あり) 

① 今年度の目標 

昨年度同様，より内容をレベルアップし，図書館らしい事業，学校図書館と

の連携を実施していくが，市長の旗印ヒヤリングで，外にも目を向けるよう指示

があり，間もなく開学する小松大学図書館，ブックカフェ，町中図書館などに支

援，連携する事業も視野に入れていきたい。 

ちょうど今年度の新規事業である「森の図書館事業」を芦城公園ばかりでな

く，そうした外部施設も活用できないか検討していきたい。 

 

② 芦城公園周辺施設連携事業 

緑花公園センター主催の「藤見の会」事業に，公園内の施設も連携しての事

業。今年度のテーマは日本遺産認定にちなみ石文化を取り上げ，図書館で

は，昨年も好評だった石ころアート(写真左)と，埋蔵文化財センターの指導に

よる勾玉づくりをして，それをしおりに活用するブックマーカーをつくった。勾玉

づくりは定員制だったが，石ころアートは大人気で，藤棚の傍で実施していた

のも手伝って，240人にも参加いただいた。石は安宅海岸で拾ってきたものだ

が，足りなくなって公園内の石で対処した。勾玉は(写真右)仕上がったあとに，

紐をとおしてしおりにしたり，貸出カードにストラップのようにつけて使える。クイ
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ズラリーは 1,000人程入った。 

 

③ テーマ展示 

 今年度も館内では，テーマを設けてそれにちなんだ図書を並べ，少しでも本

にふれあう機会を提供するため，タイムリーな企画を計画している。 

４月 23日は子ども読書の日で，この日から５月 12日までをこどもの読書週

間とし，大人が子どもに本を手わたす週間であることから，昔話や童話などの

読み聞かせをする本をズラリと並べた。 

最近ではひとつの物語を本で読むか，アニメ，コミックで見るか，時には映画

やドラマで鑑賞したり、ゲームになっているものもあり，さまざまなカタチで物語

が再生されている。このコーナーでは本で紹介された物語を解説付き(写真)で

並べた。日頃はあまり日の目を見ない，ヤングアダルトには人気の，ヤング向け

ねらいの展示。 

 

④ その他 

 新聞でも賑わった校史の切り取り事件の件で，当館でも２冊見付かった。 １

冊(市立女子高校二十年のあゆみ)は頁の剥ぎ取り，もう１冊(串小学校九思百

年のあゆみ)は写真の切り取りだった。切り取りの時期は不明だが，校史自体が

昭和 40・50年代と古いもの。かなり以前の行為とも思われる。報道対応が読売

を除く全社から電話連絡があり，北國新聞から直接取材を受けた。小松警察署

の取り調べも受け，被害届を提出した。現物は警察署の鑑識に回され，監視カ

メラが現場にセットされている関係で映像の提出もする。対策として，1週間は

校史の閲覧禁止，その後は閲覧希望者には記名申込みで，監視職員の目の

届くところで閲覧するなど検討している。 

今後追々，校史ばかりでなく，自治体史にもチェックを入れていきたい。 

今後の方針  

教育委員等の

意見 

 

 

件   名 平成２９年度 小松市研究発表校・研究指定校について 

所管部課名 学校教育課 

内   容 

(資料あり) 

１．平成２９年度 研究発表校 

（１）学びの組織的実践       板津中学校，犬丸小学校 

                  荒屋小学校，能美小学校 

（２）能動的学習          第一小学校，丸内中学校 

（３）いしかわ道徳教育       稚松小学校 

 

２．平成２９年度 研究継続校 
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（１）いしかわ道徳教育       御幸中学校 

（２）学力向上パートナーシップ   那谷小学校，東陵小学校 

                  中海中学校，松東中学校 

（３）家庭と連携した小中一貫学習  国府小学校，国府中学校 

（４）児童生徒理解         松陽中学校 

 

３．平成２９年度 新規研究指定校 

（１）学びの態度育成        芦城小学校，第一小学校 

                  芦城中学校 

（２）英語教育強化拠点地域     中海中学校，中海小学校 

                  東陵小学校 

（３）情報教育推進         芦城中学校 

（４）読書指導推進         向本折小学校，安宅中学校 

 

その他 

（１）統計グラフ          月津小学校 

（２）NIE研究            苗代小学校 

 

今後の方針 

・研究指定後も成果が継続するように，要請訪問等で各校の研究の進捗状況

を把握し，適時適切な指導・助言に努める。 

 

教育委員等の

意見 

【北村委員】 

①研究指定終了後も研究の成果が継続されるよう，教育委員会として働きかけ

を行ってほしい。 

②読書指導推進事業に文科省表彰を受けた安宅中が指定を受けているが，

成果の上がる研究をすすめてほしい。 

回  答  

件   名 平成２９年度 小松市立小・中・高等学校運動会日程について 

所管部課名 学校教育課 

内   容 

(資料あり) 

・平成２９年度 小松市小・中・高等学校運動会日程を一覧で報告。 

 

・予備日を設けていない２校は，雨天時は屋内体育館で実施予定。（南部中学

校は，当初よりこまつドームで計画） 

 

・1学期予定は，５校。 
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（参考）今年度の航空祭について 

・現時点では，９月１８日（月） 敬老の日に実施予定とのこと。  

 

今後の方針 
・各校の実情や特色を生かした教育課程の編成を行っていく。 

 

教育委員等の

意見 

【北村委員】 

運動会を２学期に実施する学校もそうでない学校も，教育課程を適切に定めて

いってほしい。 

件   名 給食でのトマト使用状況について 

所管部課名 学校教育課 

内   容 

(資料あり) 

１．給食でのトマトの使用回数 

   H26 ７回 

   H27 ９回 

   H28 １３回 

H28 （※は小松市産） 

５月  １回 トマトとたまごのスープ※ 

６月  ３回 小松とまと（１/６個）※ 

トマトカレー※ 

なすのミートスパゲティ※ 

７月  ４回 トマト（１/６個）※ 

ラタトゥイユソース（オムレツ）※ 

トマトのスープ※ 

海藻サラダ※ 

９月  ２回 ラタトゥイユソース（白身魚フライ）※ 

トマト（１/６個）※（9月は小松市産と岐阜県産混合） 

１０月 １回 トマトカレー※ 

１１月 １回 ポークビーンズ（石川県産） 

１月  １回 "豚肉のトマトソースマリネ 

 

２．平成２９年度 トマト使用予定 

５月  ２回 トマトスープ 

トマト（１/６個） 

６月  ３回 トマトとたまごのスープ 

トマトカレー 

小松とまと（１/６個） 

７月  ２回 ラタトゥイユソース（オムレツ） 

トマトと卵のスープ 
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今後の方針 

環境王国が進める小松とまと月間（６月）に合わせ，給食で小松とまとを使用す

るとともに，給食便り等で児童・生徒や保護者に対して小松産トマトの認知度向

上を図る。 

 

教育委員等の

意見 

【北村委員】 

地産地消を大切にしてほしい。小松とまとを子供にも保護者にも広めていって

ほしい。 

件   名 平成２９年度修学旅行について 

所管部課名 市立高校 

内   容 

(資料あり) 

・朝鮮半島情勢等を踏まえ、不測の事態が発生した場合の対応方針につい

て、別紙のとおり、保護者、生徒に早めのアナウンスを実施した。 

・変更する目安について、旅行会社と協議し確認した。キャンセル料等につい

てはゼロではないが、配慮いただけることを確認した。 

・保護者、生徒からの問い合わせ、苦情の類は聞いていない。 

今後の方針 修学旅行の安全な実施を目指す 

教育委員等の

意見 

【北村委員】 

 県教育委員会代表者会議で修学旅行先に東北を検討してほしいとの話がで

た。 

回  答 
 次年度の旅行先は北海道ということで、既に準備がスタートしていると聞いて

いる。今回の話はお伝えしておく。 

件   名 平成 29年度 土曜学習実施状況について 

所管部課名 青少年育成課 

内   容 

(資料あり) 

子ども達の土曜の教育活動の充実のため、地域の人材等を活用し、地域と連

携した土曜授業を行なうもの。 

実施団体（４団体）より申請があったもの。 

・第一土曜教室（第一小学校） 

・苗代土曜教室（苗代小学校区） 

・つきづ土曜教室（月津小学校区） 

・かすかみ自然教室（中海小学校区） 

実施プログラムは資料のとおり 

今後の方針  

教育委員等の

意見 

【北村委員】良い事業なので，４地区だけでなく活動が広まるよう地域に声かけ

をするなど鋭意努力して欲しい。 

回  答 まだ実施するかどうか迷っている校下が複数ある。継続して，事業のＰＲに努め
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て行きたい。 

件   名 平成 30年 小松市成人式概要 

所管部課名 青少年育成課 

内   容 

(資料あり) 

日時、場所、対象、出席者、日程等は資料のとおり。 

広報こまつにて全世帯に知らせる。 

今後の方針 

昨年度実行委員から，お手伝いできることがあれば協力したいとの申し出を頂

いている。先輩から後輩へ良いバトンをつないでいけるようにしたい。アトラクシ

ョンについては事務局案を早期に決定し，遅滞なく準備を進めて行く。 

教育委員等の

意見 

【北村委員】先輩から後輩へ，良かった点、反省点等ぜひ良いバトンがつなが

るようにして欲しい。 

回  答 
先輩から後輩へのつながりを大切にし，また地域全体で新成人の新しい門出

をお祝いできるような式を目指したい。 

【その他】 

 次回教育委員会会議日程について 

日時 ： 平成２９年６月１５日(木) 午後１時００分 

場所 ： 小松市役所 ６階 教育長室 

教育委員からの意見・提言 

北村委員 

・中学校の部活動を日曜日に休むのはよいと思う。県下一帯が休みになるよう

に働きかけてほしい。 

・労働時間については、スポーツ等地域の方の支援も受けながら軽減していく

サポート体制づくりが必要なのではないか。 

野田委員 特になし 

吉原委員 
民間では働き方改革について、労働時間、残業等が厳しくなってきている。教

員の働き方についてはどのように見ればよいのか。 

回  答 

【教育長】 

教員の労働時間は、７時間４５分勤務ですむような業務量でない。現在教員の

業務時間について調査中で７月には実態がわかる。時間にかかわるコンセン

サスを保護者ととっていく必要もあると思う。どのように調整をしていくのか社会

全体で考えていくべきことかと思う。７月に時間についてお答えします。 


